



四中だより

Have a nice dream

立川市立立川第四中学校

令和3年度 第6号 校長 唐亀 康司

〒190-0002 立川市幸町 5-49-1

☎ : 042 (536) 2411 FAX : 042 (534) 6949

ホームページ : <https://www.tachikawa.ed.jp/jh04/>

E_Maile : tachikawajh04@koumu-tachikawa.jp

天高く馬肥ゆる秋

ちょうど一年の半分が過ぎました。新たな学年になって半年。今日から後半戦。4月に設定した目標の達成度はどのくらいですか？半分が過ぎた今、自分自身を振り返ってみましょう。

さて、表題に書いた『天高く馬肥ゆる秋』（てんたかくうまこゆるあき）という言葉を知っていますか。この言葉は、「秋の清々しさや素晴らしさ」を表す、中国の故事（昔に起こった事柄）から発生したことわざです。

『天高く』とは、秋によく使われる言葉『秋晴れ』という言葉と同様に、夏に表れる積乱雲のようなモクモクとした地面近くに見える雲とは違って、高い位置にある雲が多くなる秋の空を表しており、そのような情景から、空が高く見えて清々しい空になったことを表しています。

『馬肥ゆる』とは、馬も食欲を増すほど果実が実り、収穫の季節であることを表しています。

では、皆さんは、今年の秋をどのような秋にしたいと考えていますか。自ら進んで考え、行動を起こすことが皆さんにとって大切なことと言えます。

「勉強を頑張ろう」と考える人。「部活動を頑張ろう」と考える人。「与えられた役割に責任を果たそう」という人。「毎日を笑顔で過ごそう」という人。「気持ちよく挨拶をしよう」という人。皆さん一人一人が考え、心に決めることが大切です。そこで、アドバイスです。『天高く』という言葉にあるように、少し高い目標を設定してみませんか。その上で、まず、次のことを心に留めておいてほしいと思います。

- ・失敗を恐れずに目標を設定する。（始めから諦めない心）
- ・失敗しても歩みを止めない。（継続する心）
- ・自分の苦しさを覚えることがあっても、友との楽しい時間を絶対にもつ。（互いに支え合う心）

1つ目の「失敗を恐れずに目標を設定する。」は、今の自分を成長させるためにとても大切なことです。何事も、始める前から諦めていては、始まることなくそのまま時間は過ぎていってしまいます。すなわち、チャレンジ精神を忘れない気持ちをもつことが重要です。怖がらず、「頑張ってみよう」という目標設定をしてみてください。

2つ目の「失敗しても歩みを止めない。」は、何事も、始めから上手くいくことはないということをお念頭に置いてほしいということです。「失敗をした時でも、自ら考えて継続していくことや次の行動に移していくんだ。」と考え、目標に向けた行動を継続することが大切です。すぐに結果は出なくても、必ず少しずつ変化が表れ、自分自身に自信が湧いてくるはずですよ。続けてみてください。

3つ目の「自分の苦しさを覚えることがあっても、友との楽しい時間をもっていること。」は、一人ではないということをお念頭に置いてほしいということです。確かに、自分で目標を立て、それを継続することは、自分自身と向き合うことが中心となり、一人になってしまいがちです。しかし、自分の周りには、それぞれの目標に向かって頑張っている友達があります。その友達と、楽しい時間を過ごし、時には、お互いの頑張りを認め合ってください。自分一人ではないと覚えることができるはずです。友との楽しい時間・互いに励ましあう時間を持ちましょう。

さあ、充実した秋にするために、自ら行動を起こすこと。期待しています。

台風16号の影響で始まった今日10月1日。緊急事態宣言は解除されましたが、新型コロナウイルス感染症への対策は継続していかなければなりません。皆さん一人一人が意識をもち、行動することが大切です。皆さんが健康で充実した学校生活を送れるよう、毎日の健康チェック、マスクの着用、手洗い・うがいの励行や手指消毒を心掛けてください。

4週間後の合唱コンクール。互いを認め合い、高め合えるように、クラスの目標に向かって、協力し合い、励まし合う毎日を過ごしてください。最高の合唱を作り上げましょう。

校長 唐亀 康司

生徒会役員選挙の様子(9月2日)



*chromebook を使用して投票しました。

14名の立ち合い演説、応援演説が昨年度に続き、リモート放送で行われました。投票の結果

- 生徒会長：菊地 柚乃さん(2年)
- 副会長：赤塚 昊雅くん(2年)
- 副会長：荒川 琥大朗くん(1年)
- 書記：井上 優花さん(2年)
- 書記：伊原 結さん(1年)
- 庶務：柴田 悠成くん(2年)
- 庶務：小林 凜さん(1年)に決まりました。

オリパラ教育(中2)の様子(9月21日)



2年生では、立川 DICE より 3×3バスケットボールの魅力についてお話を聞きました。東京 2020 のオリンピック新種目として採用されました。選手 2 名の方との体験も行いました。

生徒の活躍

◎立川市民大会(陸上部)

氏名が記載されているため、この部分は見えないようにしています。ご了承ください。

◎立川市民大会(卓球部)

氏名が記載されているため、この部分は見えないようにしています。ご了承ください。

◎立川市民大会(新体操)

氏名が記載されているため、この部分は見えないようにしています。ご了承ください。

◎第61回東京都中学校吹奏楽部コンクール(吹奏楽部)：銀賞

【10月の主な予定】

- 6日(水) 4時間授業・給食後下校
- 8日(金) 進路説明会(3年生)
- 11日(月) 生徒会朝礼
- 15日(金) 生徒総会
- 25日(月) 全校朝礼
- 28日(木) 合唱コンクール 会場：たましん RISURU ホール

*4日(月)~8日(金)の学校公開週間は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、中止となりました。

*合唱コンクールでは、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、保護者の皆様に事前に参観確認票を配布いたします。当日に体温を記入して御持参ください。座った席の番号を記入していただき、退出の際に受付で回収いたします。